

この度、筆倉館長の退任に伴い、住吉・城東公民館長を拝命いたしました。

筆倉前館長は5年にわたり、本公民館を生涯学習の拠点として築かれ、地域への深い愛情と豊かな学識を活かした素晴らしい公民館運営を進めてくださいました。前館長の目指されたことを継承できるよう戦力ではございますが、努力していくことを願っています。

さて、今年度本館では、地域の皆さま方のご意見、ご要望をもとに、様々な事業を計画しております。「筆倉作りや豊かな教養と趣味を深める」ことを目的とした「ふれあい教室」「すくらむ学舎」を各3～4回程度、また、コロナ禍で中止となつていた、サポート一ズクリブによる城東小学校に向いての住吉音頭等の交流事業を学校と連携しながら



就任の1ヶ月後

卷之三

廣報 佳吉 · 城東

発行
住吉・城東地区
町づくり協議会
住吉・城東公民館
住吉 4-4-25
電 656-6570 6678

住吉・城東地区人口
令和6.5.1 現在
人口8,748(5人増)
世帯4,683(41戸増)

両側の方向で進めていたと思います。夏休みには「地域学遊塾」で園児や小学生を対象とした工作や音楽鑑賞などの体験活動を計画し、有意味な休みとなるよう、また公民館をより身近な存在として感じても心えるよう取り組んでいき始めました。他にも様々な事業を継続して進めています。

て進めていきます。
なお、本館は今年度をもちまして閉館になり、来年度からは、佐古・城東地区町から協議会に統合となります。その辺の説明といたしましては、社会教育に関する・中央教育審議会答申（平成30年）、社会制度調査会答申（令和2年）・地域における生涯学習推進規範校評議会（令和元年～2年）等の答申を受けて、松原市が「令和4年世から、学生が離れた地域から5年以内に生涯学習会員登録事業に参画する」という方針を示していくことにあります。これにより、市内の公民館30館のうち昨年度末で20館がヨリユニティ協議会に統合されました。

3月末日をもちまして5年間お世話になつた住吉・城南公民館を定年退職させていた口ナ根のため十分な活動ができなかつたのですが、地域の皆さまのご協力により、なんとか最低限の事業は実施することができました。公民館はあと1年でコミニヤンと統合され、公民館といふ名稱はなくなりますが、今まで実施してきた講習やイベントなどの事業は変わることなく実施する予定です。近年コミュニケーション言葉としてユニークの希薄化が進む中で、地域としての活性化を図るために、各人や組織が気軽に集まり、各自が興味や知識を学ぶ場として、今後も公民館・コミュニケーションセンターを利用されることを希望いたします。告さまのまますますのご活躍とご健勝を祈念して退任式に参列できました。



過往のいじめ

継続される方向を話し合いを進めていきたいと考えております。

地域の活性化にむけ、これまでの経験を「理解の上、本館の今年度の事業ならびに来年度以降につきましては、「支那」の組合へただければと申します。

主催者の皆さまに感謝
中島恭子

4月6日、朝から心ワクワク、楽しみに待っていた「紅豊花見の会」の日がやつて来た。——近年、キラキラロードは散歩する人、ベンチで休む人など地域の人たちの憩いの場所となつている。今年は3月に入つても真冬のように寒さもあつた。それでも桜の木々は少しずつ春へ向かつて芽吹き始め、小さな花もだんだんとふくらんでいき、自然の鳥吹の素晴らしさを感じていた。

当日は好天に恵まれ、誇らしく咲いた紅豊の花はとても美しい。そして、今日は私たち「住吉音頭を楽しむ会」の出番である。三々五々と集まつてくる法被姿の会員たち、みんなにこにこと浮かれ氣味。広場の周りには地域の人たち、白寿園の人たち、そして元気な子どもたちの姿もあり、楽しそうに談笑し



花見の会を実現
主催者の皆様に感謝



地域発見！ Part60

城東クラブ

『子どもの野球離れ』

伝統ある少年野球チーム、城東クラブの近年はその壊りを受けています。野球は9人のスポーツですが、最近は多くても11人。そんな城東クラブに危機が迫ります。

去年、6年生が卒団した後はなんと部員数が6人に。公式戦はおろか、野球部存続まで危ぶまれました。風邪をひいたりして、練習が2人なんてことも。「さあ、どうしよう…」大人たちはとても悩みました。子どもたちの顔を見て悩むのをやめました。残った子どもたちは決して諦めていなかつたからです。それはみんな『野球が大好き』だから。怒られても負けても、人数が揃わなくて野球ができなくとも、みんな『野球が大好き』という気持ちが溢れています。

そんな子どもたちが部員を増やすためにまずしたことが『大きな声を出す』ことです。最初の体操の時から大きな声を出すことで、明るく楽しい雰囲気が周りに伝わります。そして体験会や学校で野球の楽しさを一生懸命伝えたり、季節のイベントも増やしたりしました。すると『野球がしたい！』という子どもたちが増えました。

次は大人の問題です。やっぱり野球は『大変そう』と思っている保護者の方が多いので、各家庭の都合などをしっかりと聞き、できるだけ負担がないようにしますと伝えました。

『子どもだけ預けてくれれば、親は何もしなくていいよ』が城東クラブです。私もそう言われて入ったのですが、やはり子どもが気になり（笑）お手伝いするようになり、成長が楽しくなり野球が大好きになりました。また当番などの強制システムは無く、各家庭の都合を優先してみんなでフォローしあえる部でありたいことも伝えました。そんな一生懸命な子どもたちや大人たちの協力もありメンバーは15人に増えました。

新しく入ってくれたメンバーもやる気満々でグラウンドに大きな声が響きわたります。そして新メンバーを含めた初めての県大会。15年ぶりに2回戻り突破！勝てた理由もやはり子どもたちの『諦めない心』でした。

少年野球にもいろいろあります。毎日厳しく練習するチームもあれば、試合などで激しい言葉が飛び交うチームもあります。城東クラブはそんな部からみたら、とてもゆるいチームなのかもしれません。でも城東クラブは間違いなく一人一人成長をしています。その成果として去年卒団した4人は全員中学野球に進んでいます。

一度入部などを考へているご家庭があればぜひ練習や試合を見に来てください。そして子どもたちの顔を見てください。みんなキラキラした笑顔で一生懸命頑張っていますよ。そして大人たちの笑顔。大人の笑顔は子どもを安心させます。その大人たちの笑顔が子どもたちの一歩の成長の支えになっていると思います。



伝統ある城東クラブ。地域の支えもある本当に素晴らしいチームです。『野球離れ』の波にのまれることなく、伝統をこれからもしっかりとつなげていきたいと思います。

応援よろしくお願いします。

講 師 時 間
6月13日(月) 15時半
相 続 セ ン タ リ
とくしまセントラル

「お話し 使わない専門用語を
一緒に相続・遺言」



指 指 時 間
6月10日(火) 10時半
11日(水) 11時半

動かしながら学びましょう
身体を

「介護予防教室」
転倒・認知症予防など身体を
あれあい教室

おやこで 防災スイッチON ママ防災士と一緒に考えよう！防災・減災アクション

講 師 潤戸 恵深さん（ママ防災士の会 Switch 代表）
日 時 6月22日(土) 10時半～12時
場 所 住吉・城東児童館 遊戯室
対 象 地区内の親子さん20組程度（先着順）
子育て家庭が必要とする災害の備えについてお話を伺います。必ず起こる「もしも」の瞬間。今できる防災・減災アクションをみんなで一緒に考えましょう。

申込は公民館 088-656-6678

児童館から(088-611-1125)

晴れたり雨が降ったり、天気の移り変わりが多いこの時期ですが、児童館に遊びに来る子どもたちは毎日いろいろな遊びを楽しんでいます。



【行事予定】 (幼)…乳幼児の行事 (小)…小学生の行事

(小)小学生チャレンジ＆プラバンの日 毎週土曜日 午後
(幼・小)今月の工作 毎月簡単に作れる季節の工作を用意しています

☆6月の行事

(幼)きらきら☆くらぶ 14日(金) 11:00～
～親子で楽しもう！バランスボール～ ※要申込（定員12名程度）
(安達順子先生によるイベントです)

(幼)おちゃどらさんの読み聞かせ 18日(火) 10:45～
お誕生日会(在宅の乳幼児対象) 18日(火) 11:00～ ※要申込

(幼・小)公民館・児童館合同イベント

[防災講座] おやこで防災スイッチON!
～ママ防災士といっしょに考えよう
防災・減災アクション～

日 時 22日(土) 10:30～12:00
場 所 住吉・城東児童館 遊戯室

※無料・要申込（定員20組程度）
参加希望の方は 公民館 (088-656-6678)
児童館 (088-611-1125) まで

☆7月の行事

(幼)きらきら☆くらぶ (毎月未定予定) 2日(火) 11:00～
(幼)おちゃどらさんの読み聞かせ 9日(火) 10:45～
お誕生日会(在宅の乳幼児対象) 9日(火) 11:00～ ※要申込

※行事予定は変更される可能性があります
※水筒、タオルを持ってきてください
♪ いすみ号 6月11日(火) 7月 8日(月) 16時～